

# SEMANARIO CATÓLICO

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

*Consagrada á la Virgen María, Madre de Dios y Madre de los hombres*

---

Núm. 37.

Alicante 4 Noviembre 1899.

Año I.

---

## SUMARIO

---

Calumnia que algo queda.—Los Santos Angeles, por F. M.—Las logias y el Año Santo, por Teodosio.—A confesión de parte... por E. M. y A.—*Misceláneas.*—*Sección Religiosa:* Cultos.

---

## CALUMNIA QUE ALGO QUEDA

---

Frase volteriana con la cual cumplen á la perfección, como á diario pueden ver nuestros católicos lectores, muchos periódicos de esta capital; y unos con toda la maléfica intención que su odio al catolicismo les inspira, y otros quizás sin conciencia plena del daño que causan, ora sea por ganar prosélitos, puesto que lo que en este tiempo priva es actuar de fariseos, ora por mostrarse como espíritus fuertes, ora por estar bien con todos, es el caso que ponen de continuo en práctica la famosa frase del funesto Voltaire, epigrafe de este artículo.

Nada tendría de extraño que los periódicos abiertamente hostiles á nuestra sacrosanta causa, aprovechasen todo tiempo, toda circunstancia, todo hecho, para disfrazarlo conforme á sus nefastos ideales, y sacar el partido posible, zahiriéndonos, calumniándonos y exponiéndonos á la execración y á la vindicta sin causa ni motivo; pero si nos llena de amargura que aquellas publicaciones periódicas, dirigidas por hombres sesudos, de creencias y correctos, cometan ligerezas injustificables, abriendo las columnas de sus periódicos, cual parece, á pública licitación, pues al lado de un suelto laudatorio al orador sagrado, vá la convocatoria de una tenida masónica; más abajo de la reseña de la función de iglesia, se publican los horrores de un mitin luciferiano; y en la plana en que se dá cuenta de la llegada de un Prelado, se escriben pomposos títulos á los telegramas en cuyos textos se pone de oro y azul



á los que tenemos la honra de ser católicos prácticos, sin mixtificaciones ni distingos, y en cuyos telegramas se ceban, por decirlo así, contra una clase social que por su digna representación debiera merecer algunas consideraciones y respetos. Y llénanos doblemente de amargura ver la parcialidad que informa á dichas publicaciones, pues mientras que atenuan todo hecho que resulta en contra nuestra, cual sucedió en las persecuciones á los católicos, sufridas en Castellón, Tortosa y Cadiz, por desenfrenadas turbas movidas por las logias, so pretexto de las *injurias* que inferimos á nuestros enemigos, por ostentar nuestro escudo de nobleza el Sagrado Corazón de Jesús; dan proporciones aterradoras, empleando agresivo lenguaje en sus falsos relatos, ponen pomposos títulos con letra grande para llamar bien la atención, en todos aquellos hechos en que se nos inculpa alguna cosa aunque después resulte la más torpe y grosera calumnia que la pluma de un Maquiavelo pudiera engendrar.

Nuestras aseveraciones véanse confirmadas en los siguientes hechos:

Hace unos cuantos días; pocos nos parecen porque no se olvidan las iniquidades, muchos porque nuestra religión nos enseña á perdonar las ofensas que se nos infieren, leímos en un periódico de esta capital un telegrama en el que con vivos colores se pintaban hechos inauditos acaecidos en la estación de Villarreal contra un personaje, que no nombro por no causar ascos á los lectores y cuyos protagonistas eran los católicos de aquel pueblo capitaneados por *cuatro curas* (palabras textuales). ¿Y qué hay de cierto en todo ese tejido de falsedades y de calumnias? Veámoslo por lo que á este propósito nos dice nuestro corresponsal, en la siguiente carta que aunque de fecha 20 de Octubre, no llegó á nuestro poder hasta hace tres días. Héla aquí:

«Villarreal 20 de Octubre de 1899.

Señor Director del SEMANARIO CATÓLICO.—Alicante.

Muy señor mío: He leído varios periódicos de esa capital y entre ellos *El Noticiero* y *El Graduador*.

Parece señor director increíble que haya tanta desfachatez para estampar tamaño ensarto de inexactitudes y es que dichos diarios el uno con el afán de dar noticias, no se para en analizar lo verídico de las mismas, ¿y el decano republicano? ¿qué podrá escribir de verdad, cuando se trata de algo católico?

Lo sucedido ha sido lo siguiente: Efecto de que en tres números consecutivos el diario republicano, masón y clerófobo *El Clamor de Castellón*, insertó tres cartas asquerosas por lo inmorales y faltas de cultura, é insultantes por sus desplantes políticos, pues en ellas despotricaban contra el virtuoso Clero de ésta, la Reverenda Comunidad de Franciscanos y de los Jesuitas. Insultaban á la mujer católica, diciendo que usan la mantilla y van al templo de Dios, para encubrir su prostitución. Que los católicos hemos puesto placas del Sagrado Corazón de Jesús para desafiarles y retarles y que ellos admitían el reto.



Esto llenó de indignación al pueblo y también el decir que no había ningún vecino honrado mas que los republicanos.

Después de estos insultos, anunciáronnos que su ídolo Blasco Ibáñez iba á venir aquí á celebrar un meeting, nos sublevó y aun sin eso, ¿cómo había de recibir esta católica villa al que nos apedreó en Valencia cuando embarcamos para ir á Roma en peregrinación y al Marqués de Cerralbo cuando en su viaje de propaganda fué allí?

El acto de protesta de esta villa á la venida de ese anticatólico, ha sido de la casi totalidad de sus vecinos, con un entusiasmo grande, pero sin ofender ni atropellar á nadie. Es por lo tanto MENTIRA Y CALUMNIA INDIGNA que ningún manifestante asaltara ningún tren con arma alguna ni sin ella; MENTIRA lo del desmayo de ninguna señora, pues tampoco hubo por qué, ni que se dieron vivas políticos como dice el diario *El Pueblo* de Valencia. Pues los gritos fueron vivas al Sagrado Corazón de Jesús.

¡Vaya lo que han agradecido los republicanos que no atropellásemos á ningún correligionario de aquí, siendo así que nos han dado tanto motivo para inflamarnos la sangre con sus cartas insultantes y provocativas!

Con esta ocasión se ofrece de usted atento s. s., q. s. m. b.,

*El Corresponsal »*

Después de esto juzguen nuestros lectores y digan imparcialmente si son tolerables estos hechos y si se pueden leer sin recelos ni dudas ciertos periódicos que se intitulan ecos fieles de la opinión y de la prensa.

Empero, esto pasa y pasará hasta tanto que se verifique la franca unión de los católicos y nos obliguemos en conciencia á no leer y mantener otros periódicos que los genuinamente católicos, pues actualmente gastamos en periódicos marcadamente hostiles á nuestra causa lo que regateamos á los que en conciencia debiéramos ayudar y proteger.



## LOS SANTOS ÁNGELES

---

Angelis mis Deus mandavid de te, ut  
custodiant te.—Ps. 90.

La palabra angel, significa lo mismo que enviado. Los ángeles son espíritus puros y exentos de todo cuerpo. Que existen ángeles, se sabe por la Sagrada Escritura, pues se lee en San Mateo. «Sus ángeles siempre ven la cara de mi padre que está en los cielos.» Que hay ángeles,



dice San Agustín, lo conocemos por la fe, por lo tanto no nos es lícito dudarle. También afirma el Concilio Lateranense 4.º diciendo: «Dios creó una y otra criatura, la angélica y la mundana, la espiritual y la corpórea.» En el Exodo también se dice que: «en seis días hizo el Señor el Cielo y la tierra y todas las cosas que hay en ellos» por lo tanto á los ángeles, los cuales fueron creados el primer día.

Sabemos dice San Gregorio, que los ángeles están repartidos en tre, jerarquías, y cada jerarquía en tres coros ó en tres órdenes y son: Angeles, Arcángeles Principados, Potestades, Virtudes Dominaciones-Tronos, Querubines y Serafines. Los ángeles, dice un autor son en grande número, y más se dice en la profecía de Daniel: «millares de millares le servían y diez mil veces cien mil estaban delante de él.» Los ángeles hablan entre sí, pues dice Isaias que «dos Serafines daban voces el uno al otro y decían: Santo, Santo, Santo, Señor Dios de los ejércitos, llenos están los cielos y la tierra de su gloria.»

En varios lugares del antiguo y nuevo testamento se habla de estos espíritus bienaventurados, de sus funciones y ministerios. Tres ángeles en figura humana, se aparecieron á Abraham y le anunciaron el nacimiento de su hijo. El ángel Rafael acompañó al jóven Tobías. El ángel Gabriel instruyó á Daniel en lo que le había de suceder y le declaró el tiempo en que había de nacer el Mesías. El mismo ángel predijo á Zacarías el nacimiento de San Juan, y anunció á la Santísima Virgen, la encarnación del Verbo en sus entrañas, saludándole llena de gracia y Madre del Redentor. Los ángeles anunciaron á los pastores el nacimiento del Salvador del mundo. Ellos sirvieron á Cristo en el desierto, y le confortaron en el huerto de las olivas; ellos anunciaron su resurrección, y después de su ascensión á los cielos pronosticaron su segunda venida en calidad de juez.

Debemos saber, que los ángeles, son enviados para custodia ó guarda de los hombres, pues entre otros, dice San Buenaventura, «que si faltase la custodia ó guarda de los ángeles, habrían pocos hombres á los que no derribase el diablo.» Es sentencia común de los autores, que cada hombre tiene su ángel de guarda.

Grande es dice San Gerónimo, grande dignidad la de las almas que cada una, desde el principio de su nacimiento tenga delegado á un ángel para su custodia. Todos y cada uno de los reinos, tienen sus ángeles custodios. Todas las comunidades, ciudades, diócesis y congregaciones tienen sus ángeles tutelares.

Los ángeles custodios dice un autor libran á los hombres de los peligros inminentes. Sugieren piadosos pensamientos. Ofrecen á Dios nuestras preces y sus preces, las unen á las nuestras. Nos consuelan en todas las tribulaciones, nos comunican sus gracias y se congratulan de nuestro bien.

En la Sagrada Escritura encontramos vestigio del culto tributado á los santos ángeles. En estas sagradas páginas, se lee que Jacob pidió al ángel, contra el cual había luchado, su bendición; el mismo patriarca al



bendecir á los hijos de José dijo: «Que el Dios que me ha alimentado desde mi nacimiento, y el ángel que me libró de todo mal, bendigan á estos niños.» Dios dijo á los Israelitas. Yo enviaré mi ángel ante vos; reverenciadla y escuchad su voz, por ningún caso le menospreciéis porque si haceis algún mal, no os lo pasará y en él se halla el nombre mio.» Josué, ve á un personaje armado, el cual le dijo: «Yo soy el príncipe de los ejércitos del Señor, Josué, se postra, penetrado de respeto y le dice: ¿Qué quiere mi Señor de este su servidor? El ángel respondió: descalzaos, la tierra que pisais es santa, Josué obedece. Esta fué también la señal de respeto que Dios había exigido de Moisés cuando se le apareció en la zarza que estaba ardiendo. En el libro de los Jueces. Manué convencido de que el personaje que le había hablado era el ángel del Señor, dijo á su esposa, «moriremos, porque hemos visto á Dios.» Estaba persuadido dice un autor de que este ángel hacia las veces de Dios, y le prestó sus respetos.

Daniel, queda también postrado ante el ángel que le hablaba y le dijo: ¡Oh Señor mío! ¿cómo podrá el siervo de mi Señor dirigir la palabra al Señor mío? Pues no ha quedado en mí vigor alguno, y hasta la respiración me falta. El profeta creía hablar á Dios cuando hablaba con su ángel, el espanto de que estaba poseído era ciertamente un respeto religioso. En Zacarías. Un ángel ruega á Dios por la libertad de los judíos y por su restablecimiento en la Judea. Un ángel dice á Tobías. «Cuando tú orabas con lágrimas, yo presentaba al Señor tus oraciones.» San Juan en el Apocalipsis vió en espíritu un ángel que ofrecía ante el trono de Dios las oraciones de los Santos.

Bosuet, hablando también sobre el ministerio de los ángeles dice: Se les vé ir sin cesar del cielo á la tierra y de la tierra al cielo; llevan, interpretan y ejecutan las órdenes de Dios, y no solo las órdenes relativas á la salvación, sino también las que sirven para el castigo, como que imprimen el signo saludable sobre la frente de los escogidos; (Apoc. cap. 7) y aterraron al dragón, que quería tragarse á la Iglesia; puesto que ofrecen sobre el altar de oro, que es Jesucristo, los perfumes, que son las oraciones de los santos.» Todo esto no es otra cosa que la ejecución de lo que se ha dicho, que los ángeles son unos espíritus administradores enviados para desempeñar el ministerio de nuestra salvación.

Todos los antiguos creyeron desde los primeros siglos, que los ángeles mediaban en todas las acciones de la Iglesia, reconocieron un ángel dice Tertuliano que presidía el bautismo, un ángel que intervenía en la oblación y la concluía ante el altar sublime que es Jesucristo, un ángel á quien se llamaba el ángel de la oración que presentaba á Dios los votos de los fieles. Los antiguos estaban tan afectados de este ministerio de los ángeles, que Orígenes, colocado con razón por los ministros en el número de los teólogos más sublimes, invoca pública y directamente al ángel del bautismo, y le recomienda á un anciano que iba á hacerse hijo de Jesucristo por este Sacramento.



Grande es la devoción que debemos tener con nuestro Santo Angel que nos guarda; debemos solicitar su patrocinio considerando la necesidad que de él tenemos en una vida tan llena de peligros como es la presente; buscando amigo, intercesor y defensor, que nos libre de los riesgos que puedan impedirnos como dice un autor lleguemos á la celestial patria, porque á todos cerca el enemigo común, buscando ocasión de perdernos. Muy grande, pues ha sido también el amor que Dios nos tiene y ha demostrado señalándonos un ángel de los que asisten á su Corte, para que desde el día de nuestro nacimiento no se aparte de nuestro lado, nos guarde y defienda del enemigo y nos libre de muchos males.

Particularísima fué según se refiere la devoción que San Juan Francisco Regis tuvo desde su infancia al Angel de su Guarda; aumentó la devoción y confianza el suceso siguiente: Un día en tiempo de estío, habiendo salido á recreación con otros estudiantes, se apartó y echó á dormir debajo de un árbol; la viveza de su imaginación le hizo levantar entre sueños y caminar un rato hasta la ribera del rio Orb en un paso desigual y áspero, en donde el agua estaba muy profunda: al echar el pié que sin duda se precipitaría, sintió que una mano invisible lo detenía; despertó y viendo el abismo en que iba á caer, dió gracias á Dios y al Angel de su Guarda, por cuyo medio juzgó haberse librado de una muerte cierta. Desde este momento (ó punto) creyó estaba obligado á consagrar enteramente á Dios la vida, que milagrosamente le había conservado.

Nosotros si en algún tiempo hemos olvidado esta importante devoción, hemos de profesarla en adelante y al amanecer el día, al anocheecer y con frecuencia, dirigir alguna breve oración al Santo Angel de la Guarda. La Iglesia tiene entre otras aprobada la siguiente oración: *Angel de Dios, que de mí eres guarda, á tí confiado por gracia divina, ilumíname, guarda, rige y gobierna en este día.*

San Bernardo, hablando del ministerio de los Santos Angeles dice: «Hay muchas cosas que les agrada y les deleita encontrar en nosotros, como es la sobriedad, castidad, pobreza voluntaria, los gemidos continuos al cielo, y las oraciones con lágrimas y con intención del corazón.»

F. M.



## LAS LOGIAS Y EL AÑO SANTO

A las exhortaciones de Nuestro Santísimo Padre el Pontífice León XIII, acerca de la celebración del próximo año jubilar, ha res-



pondido la masonería con un grito de satánica rabia, que, una vez más, ha venido á dar solemne y rotundo mentís á los estatutos de la secta redactados para cazar incautos, y según los que las logias masónicas no se ocupan en nada que se relacione con la Religión y la política.

Por lo pronto, los dos grandes Orientes que en Italia, como en todas partes, por lo menos, pues en España hay cuatro ó cinco en igual caso, que se disputan la jurisdicción, ó más claro, el tributo que toda logia debe pagar á su respectivo Oriente, han suspendido temporalmente sus disputas para tratar de los medios de deslucir, y aun si posible les fuera, de hacer fracasar las solemnidades religiosas que con dicho motivo han de verificarse en la ciudad eterna.

A este fin trabajan sin descanso para que el gobierno de Humberto, predispuesto ya, por otra parte, á todo cuanto tienda á causar aflicciones al Padre común de los fieles, intervenga en la organización de las peregrinaciones, así de pueblos de Italia como de extranjeros, reduciendo á un número determinado y exíguo el de los peregrinos que de una vez puedan hallarse en Roma con ocasión de dichas solemnidades.

Ponen como pretexto á tan absurda limitación, el que la aglomeración de gentes de distintos pueblos puede ser causa de algún transtorno y aún ocasionada á daños en la salud pública; pero en realidad, lo que temen los masones, así de Italia como del resto del mundo, es el efecto moral que habría de producir en todo el orbe el espectáculo grandioso de miles y miles de católicos rodeando amorosamente al Vicario de Jesucristo, cuyo poder espiritual quisieran destruir las logias, como han destruído el temporal.

No sabemos si los gobiernos de Europa se prestarán á esta intriga masónica, encaminada á disminuir el esplendor de las fiestas jubilaires, aunque es de temer que así suceda, porque los siniestros propósitos de las logias italianas han hallado eco, como no podía menos de suceder, en las del resto del mundo, donde es á la hora presente tema de constante estudio cuanto pueda servir para crear obstáculos á la celebración del santo Jubileo.

Aquí en España ya ha sido objeto el asunto de algunas discusiones, no sólo en las reuniones de los llamados *altos grados* de la secta, ó sea de los sectarios de escuadra y mandil de mayor fuste, sino que se ha tratado dentro de las logias en *cámara de maestros*, dominando en ellas temperamentos verdaderamente brutales, que tienden á reproducir en mayor grado los atropellos cometidos en Valencia cuando la peregrinación obrera.

Hasta ahora la cosa no ha pasado de declamaciones aisladas que no revisten formas de acuerdos definitivos, pero sabiendo por una triste experiencia que todas las violencias cometidas por las logias contra el derecho incuestionable de los católicos á la pública profesión de nuestra santa fé, han empezado del mismo modo, con tiempo damos la voz de alerta, para que si, como es de temer, los masones intentaran cometer algún atropello con las peregrinaciones que salgan de España, no se



escuden las autoridades, como acaba de hacerlo el Sr. Silvela, al contestar á la exposición de los reverendos Prelados reunidos en el Congreso Católico de Burgos, con aquello de que «es difícil á las autoridades más discretas acudir con tiempo á la reprensión de los desórdenes sectarios» pues de aquí á que se organicen las peregrinaciones hay espacio más que suficiente para evitar cuantos desmanes puedan intentar las logias.

Y lo hay también para que desaparezcan esos antros masónicos en que no deja de conspirarse contra la Religión y contra la patria; pero ya verán ustedes como, á pesar de que esa era la mejor medida que pudiera tomar un gobierno para asegurar la paz pública, las logias seguirán funcionando protegidas por los límites *infranqueables* de las libertades de perdición condenadas por la Iglesia, pero proclamadas inviolables por el Estado moderno.

(*La Lectura Dominical*).

TEODOSIO.



## Á CONFESIÓN DE PARTE...

Al convertirse y hacer dimisión de su cargo de «venerable» de la logia *Giordano Bruno*; ha dicho el italiano señor Margota á los miembros del indicado *Taller* entre otras cosas:

«Hoy os declara bajo palabra de honor vuestro amigo convertido, y que ha conocido reservadamente los misterios números 77 y 666, que la masonería es puramente la religión de Satanás, y á él adoramos bajo la fórmula de gran arquitecto.»

Ya sabemos por estas palabras—si antes no lo supiéramos—que la religión de la masonería es la de Satanás; pero si entre los católicos hubiera alguno que ignorase el misterio que encierra el número 666, puede leer los versículos 17 y 18 del capítulo XIII del Apocalipsis, y verá claro de lo que se trata.

Son estos:

«Y hará que ninguno pueda comprar ó vender, sino aquel que tiene la señal ó nombre de la bestia ó el número de su nombre.»

«Aquí hay sabiduría. Quien tiene inteligencia calcule el número de la bestia. Porque es número de hombre, y el número de ella *seiscientos sesenta y seis*.»

Ya lo saben nuestros lectores, ya lo saben los que todavía creen a la masonería una sociedad filántropa ó indiferente, ó tonta.

*La masonería es puramente la religión de Satanás*, según confesión de Margota, «venerable» de la logia *Giordano Bruno*.



Masones de buena fe, si es que alguno queda por ventura: abrid los ojos á la verdadera luz y abandonad esa secta esencialmente satánica, y por consiguiente, radicalmente anticatólica.

E. M. y A.



## MISCELANEA

---

En la mañana del domingo último llegó á esta capital á bordo del vapor «Lulio» el Ilmo. Sr. Obispo de Sión D. Santiago Cardona. Acompañaban á S. I. desde Baleares el señor Gobernador de aquella provincia nuestro paisano D. Rafael Alvarez y Sereix y el digno alcalde de Palma.

El Ilustre Prelado fué recibido por comisiones de los cabildos colegial y municipal y por representantes de las autoridades civiles y militares.

A poco de llegar dirigióse á la insigne colegiata de San Nicolás donde oyó la misa de doce y cuarto, dando al terminar el sacrificio, la bendición á los fieles; de allí dirigióse al palacio municipal descansando breves momentos.

En el tren correo de la tarde salió para Madrid.

Enviamos desde las columnas de nuestro periódico afectuoso saludo á tan virtuoso como sabio Prelado, pues los lazos de leal amistad que con sus distinguidos hermanos nos unen acrecientan la estima y respetabilidad que el Rvdo. Obispo de Sión nos merece.

\*  
\*\*

A propuesta del claustro de catedráticos de la Escuela Superior de Comercio de Alicante, el rector de este distrito universitario, ha nombrado profesor auxiliar del expresado centro docente á D. José María Núñez Jover.

\*  
\*\*

Atentamente invitados por el farmacéutico D. Miguel Iborra, tuvimos el gusto de visitar la farmacia que abrió días pasados al público en la calle de Calatrava núm. 8. Con primoroso gusto está montada, no habiendo nuestro querido amigo escaseado sacrificio alguno, para presentar aún á los más exigentes un establecimiento digno de los adelantos modernos y que nada deja que desear entre los mejores de su clase. Los tarros de moderna construcción, ricas porcelanas y preciosos cristales, de las más afamadas fábricas de España y del extranjero,



contrastan con los mármoles y tallas de nogal artísticamente combinadas. Satisfecho puede estar el amigo Iborra, pues sin ningún género de duda, su farmacia es de lo más nuevo y bien presentado que se puede apetecer.

Recomendamos al público el citado establecimiento, pues á su excelente surtido une la amabilidad é ilustración de su dueño D. Miguel Iborra.

\*  
\* \*

**La educación española en el siglo XIX.**—Tal es el título de discurso leído en el solemne acto de la apertura de curso verificado en el Colegio de Ntra. Sra. de la Asunción de Elche, por su autor D. Genaro Calatayud y Bonmatí, profesor de matemáticas del referido Colegio.

Los vínculos de verdadera amistad que nos unen al amigo Calatayud nos privan el hacer un cumplido elogio á su acabado trabajo, mas no podemos sustraernos de decirle por mor de esa misma amistad que su autorizada pluma siempre inspirada engendró ahora un discurso suficiente á recomendarle como erudito y correcto.

Nuestros plácemes al distinguido amigo y nuestra enhorabuena al claustro de profesores del Colegio de Ntra. Sra. de la Asunción, pues el amigo Calatayud sabrá ponerlo á buena altura.

\*  
\* \*

Hemos recibido el excelente periódico mensual correspondiente al mes de de Noviembre, titulado *Boletín Salesiano* que bajo la acertada dirección de los PP. Salesianos se publica en Turín, celoso propagandista de nuestra religión y fiel continuador de las fructíferas obras de D. Bosco y D. Rúa. Su interesante lectura está condensada en el siguiente sumario:

Consagración de los niños á Jesús y á María al empezar el siglo XX.

La devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

El Rvdmo. Sr. D. Manuel Rúa en España.

De nuestras misiones. Patagonia Septentrional. Misión Salesiana de Junin de los Andes, territorio del Neuquén.—Valencia (Venezuela). Terminación de la viruela.—General Acha (Pampa Central).

Gracias de Maria Auxiliadora.

Nuestra correspondencia.—España; Carmona (Sevilla). Málaga.—América, Montevideo (Uruguay) Apóstoles (Argentina).

Necrología.

Historia del Oratorio de San Francisco de Sales.

Noticias y Variedades.

Bibliografía.

Grabados. Imágen del Sagrado Corazón que se venera en la iglesia Salesiana de Roma, Sevilla: Escuelas Salesianas de la Santísima Trinidad. Cajistas é impresores. Taller de Encuadernación. Vista general de la Exposición de las Escuelas Salesianas de Artes y Oficios. Taller de



Carpinteros. Sección de carpintería en dicha Exposición.—Bandas Salesianas. Imágen de María Auxiliadora que se venera en la iglesia de la Santísima Trinidad.—Bendición de una Casa en la Pampa Central.

\*  
\*\*

Ya no son sólo los periódicos religiosos los que protestan en nombre de la Liturgia contra el abuso de las flores en los entierros. La reacción contra esa costumbre pagana ha hecho grandes progresos, y he aquí lo que dice sobre el particular un periódico parisiense:

«No creo hacer nada de más, al protestar contra el abuso de la flora fúnebre. Ya no es adornar la muerte; es materialmente disfrazarla lo que se hace, al arrojar pirámides de rosas, montañas de violetas sobre la caja que contiene unos restos mortales, la mayor parte de las veces en estado de descomposición.

»¡Toda la primavera de la naturaleza empleada en cubrir tan triste podredumbre! ¿Y no es este un pretendido refinamiento que confina con la barbarie? Hacen, pues, muy bien los que censuran y se oponen á esta explotación floral aplicada á los últimos despojos, y demuestran con ello más respeto á la muerte que los que quieren adornarla con coronas y con flores.»

\*  
\*\*

Hallándose en Vulaines (Francia) un viajante de comercio el último día de la Misión que allí se había celebrado, y teniendo de ella noticia, empezó á blasfemar contra la Religión, los sacerdotes y las Ordenes religiosas, acabando por decir que deseaba la muerte á todo el que vistiese levita ó sotana. No había pasado una hora, cuando, sintiéndose indispuerto, se metió en la cama para no volverse á levantar, pues al día siguiente era cadáver.

Este hecho causó, cuando se supo en Vulaines, grandísima impresión, pues todos veían en él la mano de Dios castigando al impío blasfemo.

\*  
\*\*

En Holanda existe una ley que exime del pago de determinados impuestos á las instituciones reconocidas como de utilidad general.

Prevaliéndose de tal disposición, una logia masónica de Dordrecht había reclamado contra el impuesto que tiene obligación de pagar; la administración de Hacienda no admitió la reclamación, pero el Consejo de Estado dió la razón á la logia.

El Presidente del Gobierno, Sr. Piersón, no sabía qué hacer; la influencia y empeños de la infame secta eran considerables y se buscó medio para complacerles.

Enteróse del debate la jóven Reina Guillermina y decidió autoritariamente la cuestión, acordando lo que «la logia continúe pagando lo que debe».



La indignación de los masones no tiene límites, y más aún contra el Real decreto, uno de cuyos considerandos dice así:

«Considerando que no basta asegurar que se proteje al progreso, á la civilización y al bienestar del pueblo, sino que hay que demostrarlo con hechos, y por tanto, sería preciso que los actos de las logias fueran públicos para poder juzgar con verdadero conocimiento de causa.»

\*  
\* \*

**Conferencias episcopales.**—Han celebrado durante la pasada semana las prescritas por Su Santidad los Rvmos. Prelados de esta Archidiócesis congregados con tal motivo en el palacio Arzobispal de Valencia. Los acuerdos tomados en estas asambleas son secretos, y de ellos sólo conocerá el Romano Pontífice.

\*  
\* \*

**Los Salesianos en Madrid.**—La pia sociedad de San Francisco de Sales, obra de Don Bosco, acaba de establecer una modesta Residencia en la calle de Zurbano, 50. Es el granito de mostaza de la Congregación Salesiana en la Corte, que al calor de la caridad cristiana de los madrileños, no dudamos se desarrollará y crecerá pronto en árbol frondoso, bajo cuya benéfica sombra encontrarán amparo y educación muchos niños que de uno y otro sexo que tanto necesitan en dicha capital.

\*  
\* \*

Una Asociación de señoras establecida en Barcelona con el título de *Cruzada Espiritual de Tierra Santa*, ha reunido el capital de 250 duros para que con sus productos se celebre una Misa mensual sobre el glorioso sepulcro de nuestro santo Apóstol Santiago, Patrón de la infortunada Etpaña, para obtener la destrucción del masonismo, del judaismo y demás sectas diabólicas, enemigas capitales de nuestra santa Religión y de la sociedad. ¡Hermoso ejemplo dan las católicas señoras de la Ciudad Condal.

\*  
\* \*

El último número del *Boletín Eclesiástico* del Arzobispado de Zaragoza publica un decreto reprobando y condenando el semanario *El Clamor Zaragozano*, y prohibiendo á todos los fieles, bajo las penas espirituales impuestas por los sagrados Cánones, que lean, retengan ó paguen, sea por suscripción ó por cualquier otro medio, el citado periódico.

\*  
\* \*

Puestas de acuerdo las autoridades eclesiástica y civil de Olite (Na-



varra) para consagrar aquella ciudad al sagrado Corazón de Jesús, acordaron solemnes cultos, que tuvieron lugar el 15 del pasado Octubre.

\*  
\*\*

La Rda. Madre Superiora General de las Ursulinas hállase actualmente girando su visita de inspección á los Colegios que estas religiosas tienen en España.

\*  
\*\*

El convento de carmelitas Descalzas de San José, de la villa de Beas (Jaén), fundado por Santa Teresa de Jesús, era el único de los fundados por la Santa que había desaparecido, con gran pena de la Orden.

Hace unos dos años que en la Comunidad de Carmelitas Descalzas del monasterio de Santa Teresa de Jesús, de Madrid, se concibió la idea de restaurarlo, y obtenida la licencia de los superiores, y después de vencer grandes dificultades, se ha conseguido realizar tan grandioso proyecto, yendo siete Religiosas del convento de Madrid á tomar posesión de un pedacito del edificio que se ha levantado para poder habitar en él.

Estas Religiosas piden oraciones para que Dios nuestro Señor las conceda gracia y fuerzas suficiente para terminar esta obra, y recursos, pues como hay tan poco edificado, no pueden admitir más religiosas.

Tan laudable empresa ha de ser, seguramente, del agrado de la mística Doctora.

\*  
\*\*

Su Santidad sigue gozando de una perfecta salud, pudiendo verdaderamente decirse que está mejor á medida que envejece.

Actualmente se está ocupando en otros documentos que se publicarán en preparación del Año Santo.

Pudiera decirse que las iniciativas y organización del Año Jubilar son todas exclusivamente de León XIII, quien ha redactado además un *Manual de oraciones, meditaciones y ejercicios*, que recomienda para la visita á las cuatro Basílicas de Roma. Dicho *Manual* será publicado en italiano y en francés.

\*  
\*\*

Los frutos de la conferencia de La Haya están patentes. La conflagración universal será la consecuencia de esa paz que se pretendió buscar á espaldas de Dios y de su Iglesia Santa.

Bismarck decía que *Inglaterra estaba cavando su sepultura en el Sur de Africa*. Los Estados Unidos están labrando la suya en Cuba, Puerto Rico y Filipinas. Y el mundo entero, dominado por el moderno



paganismo, sufrirá la guerra, la peste y el hambre en castigo de sus crímenes.

¡Justicia de Dios!

\*  
\* \*

Dice *La España Cristiana*, que sabe de algunos pueblos importantes de la provincia de Valencia que preparan Ejercicios de Misión para el mes próximo, con el fin de disponer á los fieles para la colocación de grandes Cruces en las entradas de los mismos pueblos y de placas en las puertas y balcones, cuyo acto se reservará para el día final de los Ejercicios, revistiendo gran solemnidad.

\*  
\* \*

Las Juntas organizadoras de diversas y numerosas romerías extranjeras que han de ir á Roma para celebrar el Año Santo, han solicitado de las Compañías férreas italianas que se preparen trenes especiales con rebaja de precios. Al Ministerio de Obras públicas, del cual dependen las Compañías ferroviarias, han llegado ya datos de las diversas peregrinaciones que han de ir por vía férrea; según ellos, los romeros pasarán de seiscientos mil.

Esta afluencia tan considerable contribuye á que los romanos se preparen para recibir á los peregrinos; al rededor de la Basílica de San Pedro se están abriendo tiendas, cafés y restaurans, y son muchos los propietarios que alquilan las casas y departamentos á precios elevadísimos en vista de tal afluencia.

\*  
\* \*

Ha sido recibido por Su Santidad el Rmo. P. Luis Antonio de Porrentruy, General de los Menores Capuchinos, que presidió el verano pasado en Bruselas y en Toulouse, los Congresos de Terciarios Franciscanos, y á quien el Padre Santo felicitó por los resultados prácticos obtenidos por ambos Congresos y por la publicación de su *Vida de San Pascual Bailón*, documentada é ilustrada, de que ofreció al Papa un ejemplar ricamente encuadernado.

\*  
\* \*

Una nueva circular ha publicado el venerado Prelado de Córdoba, en la que confirma las anteriormente publicadas acerca del monumento á Castelar, empresa anticatólica y antiespañola, como dice el señor Obispo, en la que se hallan empeñados los sectarios.

La actitud del Prelado de Córdoba en este asunto ha merecido las felicitaciones que le han dirigido de todas las provincias de España y hasta del extranjero.

Estas felicitaciones de personas de valor y autoridad, unidas á las



alabanzas de todos los periódicos y revistas católicas de España y alguna de Francia, se puede calificar de explosión del sentimiento católico, que está unánimemente conforme en reprobar y anatematizar el consabido monumento.

Y no podía ser de otro modo, siendo así que, como dice el señor Obispo de Córdoba: «Es indudable, que el intento de los promovedores de esta glorificación, si no de todos, de muchos y de los más principales, es el de rendir tributo de homenaje de admiración á esta ignominiosa apostasia. No es imposible que haya en este negocio la mano y la dirección oculta de los grandes Centros masónicos, que con tanta destreza y sutileza saben engañar á los católicos sencillos é inexpertos.

»Repárenlo, y repárenlo bien, nuestros muy amados diocesanos; entre la glorificación de la apostasia y ser apóstata ó hacerse apóstata, media muy poca distancia, y se contribuye directamente á semejante glorificación, proporcionando con donativos, más ó menos pequeños, recursos para la erección del monumento.»

\*  
\* \*

Solemne y piadoso Novenario que dedican en sufragio á las Benditas Almas del purgatorio sus devotos cofrades en la iglesia parroquial de Santa María de esta ciudad, desde el día 1 al 9 de Noviembre de 1899.

El día 1.º á continuación de las vísperas y responsos de difuntos, se dió principio al Novenario, con el Santo Rosario, Sermón y Novena, terminando el ejercicio con un responso cantado por la capilla dirigida por D. Joaquín Pomares. Todos los demás días del Novenario, habrá por la mañana á las seis Misa rezada y después una Plática espiritual, y por la tarde, el ejercicio dará comienzo todos los días á las cinco en punto.

Las pláticas y sermones estarán á cargo del Rvdo. P. Agustí, S. J.

NOTA.—El Excmo. Sr. Obispo de Orihuela, concede 40 días de indulgencia á los fieles por la asistencia á cada uno de los actos del Novenario y también por cada Comunión, parte de Rosario ú Oración que ofrecieren en sufragio de las Benditas Almas.

OTRA.—Los fieles que desearan aplicar alguno de los cultos de la Novena en sufragio de los difuntos de su obligación, ó quisieran inscribirse en la Cofradía, pueden hacerlo, avisando á su encargado don Ricardo Alberola, presbítero.—A. M. D. G.





# SECCIÓN RELIGIOSA

## CULTOS

### Sábado.

*San Nicolás.*—A las ocho misa de la Virgen con renovación de las Sagradas Formas y bendición del Santísimo. A las nueve la Conventual y á las once misa rezada, por la tarde después del coro se cantará la Salve y se rezará el Santo Rosario á la Santísima Virgen.

*Santa María.*—A las ocho y media misa de renovación y salve. Por la tarde á las cinco continúa el solemne novenario de almas predicando el Rdo. P. José Agustí S. J. terminará el ejercicio con los lamentos y un solemne responso, cantados por la capilla de esta parroquia.

### Domingo.

*San Nicolás.*—A las nueve Horas Canónicas, procesión claustral y la Conventual solemne. Por la tarde después del coro ejercicios con manifiesto.

*Santa María.*—A las seis de la mañana como en los días anteriores misa rezada con su explicación; á continuación plática doctrinal por el referido padre. A las cinco continúa la novena.

Todos los días hasta el jueves el mismo ejercicio por la mañana y tarde.

*Capuchinas.*—La guardia de Honor del Corazón de Jesús, celebra los ejercicios del primer domingo de mes con misa de Comunión general á las ocho y á las cuatro de la tarde los ejercicios con manifiesto.

### Jueves

*Santa María.*—Ultimo día de novena, será la misa de Comunión á las siete y media.

Se suplica á todos los verdaderos amantes de las almas, se dignen comulgar este ú otro día de la novena en sufragio de estas pobres desterradas del cielo, para que Dios nuestro Señor, las reciba en su santo seno, pues son muy atroces las penas que sufren en aquel lugar de expiación.

En las demás iglesias los de costumbre.